

Move On

潟上市商工会報
ムーヴ オン

潟上市商工会報
Move On
No.54
R 8. 1発行

Move On とは「先へ進む」という意味
潟上市商工会は、積極的に“前へ進む”事業者を応援します。



市制施行20周年記念 新春 座談会 × 挑戦する Company to challenge 潟上企業

『稼げる力』を高めて未来へ挑戦
— 次なる一歩へ潟上市とともに —

謹賀新年

新春のお慶びを申し上げます。
会員皆さまのご健康とご多幸をお祈りいたします。



CONTENTS

- P2 : 年頭あいさつ
- P3 : 年頭あいさつ／青年部・女性部
- P4 } 市制施行20周年記念
- P5 } 「新春座談会」×挑戦する潟上企業
- P6 } P7 : 商工会からのお知らせ
- P8 : 商工会からのお知らせ／新会員紹介

新年のご挨拶



潟上市商工会長

千田 清隆



潟上市長

鈴木 雄大

新年明けましておめでとうございます。

日頃より商工会事業運営につきましては、皆様から格別のご理解、ご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

県内経済は、再生エネルギー産業（洋上風力等）による効果、台湾チャーター航空便の運航や大型外航クルーズ船の寄港、円安などによるインバウンド需要などの好調が経済に好影響をもたらしております。

一方で、燃料、原材料価格の高止まりや物価高、人件費の上昇などによる資金繰りや採算への圧迫、慢性的な人手不足など地区内事業者にとって厳しい経営環境が続いております。

こうした状況下において、昨年は「潟上市特産品認証制度」による商品の魅力度向上や商談会への出展などによる域外への販路拡大支援、就職フェアによる人材マッチング支援や創業ゼミによる創業支援など、稼げる企業や雇用の創出による産業の活性化に取組んでもまいりました。

今年は、「商工会成長プラン'22-26」の最終年度となるため、重点施策事業の最終段階として、引き続き挑戦する事業者への支援や重点課題の解決に向けた伴走支援をしてまいりたいと思います。併せて、現行プランの取組を通じて、得られた成果と課題を踏まえ、実効性を重視して次期プラン「商工会成長プラン'27-31（仮称）」の策定に取り組んでもまいりたいと思います。

今年も役職員、青年部、女性部が一丸となって、地域活性化の実現のために、行政、公的機関、団体等と連携して事業の実施に取り組んでもまいりたいと思いますので、引き続きよろしくお願ひいたします。

結びに、商工会員の皆様や関係各位にとって、新しい年が更なる飛躍の年となりますようご祈念いたします。

明けましておめでとうございます。商工会役員並びに会員の皆様におかれましては、健やかな新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。また、日頃より市政運営に対して格別のご理解とご協力を賜り、衷心より感謝を申し上げます。

昨年本市は市政20周年を迎えたが、今後の更なる発展に向け、「進化する潟上」の創造を目指し、本市に暮らす全ての人々が、「暮らしたい」「暮らして良かった」と感じ、「愛着心」を抱いていただけるような魅力あるまちづくりを進めてまいりたいと考えております。

昨今の商工業関係者を取り巻く環境は、物価の高騰、最低賃金の引き上げ、人材不足など先行きが不安な状況ですが、市としましては、引き続き、「稼げる力」「支える力」「考える力」の3つの柱を重点施策として位置づけ、経済の基盤強化・活性化を持续させ、既存の市内事業者に対しましても、経済動向を注視しながら、事業再編、生産性向上、販路拡大など様々な視点からの支援を展開しサポートしてまいります。

商工会におかれましては、各種支援制度に対する申請書作成支援や創業・起業者の経営指導など、地域経済の発展に欠かせない様々なサポートをいただいておりますが、市といたしましても、商工会の皆様との連携をより強固なものとし、これまで以上に地域経済の発展に繋げてまいりたいと存じますので、今後とも一層のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、本年が会員皆様に良き一年となりますようご祈念申し上げます。



青年部長

京谷 晋一郎



女性部長

佐藤 珠樹

新年明けましておめでとうございます。日頃より商工会青年部の活動にご理解、ご協力いただき誠にありがとうございます。本年度より青年部長に任命され、早1年が経とうとしております。

青年部活動の中で秋田県はもちろん東北6県を中心に全国の青年部員とも交流する機会が増えました。その中で人口減少や少子高齢化、働き手不足等どこの地域でも同じ問題を抱えていると感じます。その問題を食い止めようと全国の各青年部では様々な活動に取り組んでおります。

例えば廃線が危ぶまれる在来線を無くさないよう駅前の空きスペースを利用したイベントで電車利用を促したり、大学病院の移転に伴い、人の流れが止まった町では跡地を利用し音楽フェスで地域を盛り上げたり、大変勇気付けられる活動が行われております。

当青年部でも「何か」できるのではないか？その「何か」を見つけ、部員一丸となって挑戦していきたいと思います。

地域の皆様に喜ばれる青年部を目指し、今年も精力的に活動してまいります。

引き続きご支援・ご協力を賜りますようお願い申し上げ、新年のご挨拶といたします。



スキル習得塾の様子

経営者スキル習得塾を実施



スキル習得塾の様子

女性部視察研修を実施

11月21日（金）、地域活性化の取組を学ぶことを目的に、五城目町を視察先として視察研修事業を実施しました。

五城目町商店街で開催されている「ごじょうめ朝市plus+」についての講話や、空き店舗を活用したリノベーションによる地域再生の取組など、地域の魅力を再発見できる多様な活動について、現地で学ぶことができました。

本研修で得た学びや刺激を今後の女性部活動に生かし、潟上市の魅力向上・賑わい創出の取組へつなげていきます。



ごじょうめ朝市 plus+ 講話の写真





『稼げる力』を高めて 未来へ挑戦

潟上市とともに
| 次なる一步へ



新春特別企画として、鈴木雄大潟上市長、そして潟上市で新たな挑戦を続ける二人の経営者で「新春座談会」を開催。「稼げる力」をテーマに、地域経済の活性化と潟上市の未来への展望を語っていただきました。

飛躍への一歩 —潟上で挑む二人のあゆみ 挑戦のきっかけと潟上市 「稼げる力創出補助金」の活用

市長 私は市長就任5年目となりますが、日頃から頑張っておられる経営者とお話しする機会は大変貴重です。皆さまの考えを市政に反映させ、私の公約で掲げた「稼げる力」を推進していきたいと考えています。それでは自己紹介をお願いします。



佐藤 潟上市の昭和地区で食品製造業、主に佃煮の製造販売をしております佐藤食品株の佐藤賢一です。私で4代目となります。

鈴木(直) 私は昭和地区でエステ業を営むLILY BEAUTEの鈴木直美です。2019年に自宅サロンをオープンしました。私生活では中学生の子ども二人を持つ母です。

市長 それでは、挑戦のきっかけや、現在取り組まれている内容について教えてください。

佐藤 挑戦のきっかけは、2024年3月に発生した火事でした。隣の民家からの延焼により、当社の店舗や事務所などが燃えてしまい途方に暮



れています。その時、事業を止めるわけにはいかないと、大久保駅前の空き店舗へ移転を決めました。

移転を機に、従来の佃煮販売だけでなく、カフェを併設するという新しい事業に挑戦しました。佃煮屋は敷居が高いと思われがちですが、カフェを併設することで、より幅広い世代の方々に来店いただける店にしたかったのです。新規事業には当然リスクが伴いますが、潟上市の稼げる力創出補助金を利用させていただいたことでそのリスクを軽減してチャレンジすることができ、パンケーキカフェ「Sugar」を2025年6月にオープンしました。

鈴木(直) 挑戦したきっかけは子どもの成長と共に自宅サロンの継続が難しくなってきたことです。そんな中、新メニューや新事業を考えている時に、商工会に相談し、市の稼げる力創出補助金の存在を知り、背中を押してもらいました。

最初は「私なんかが…」という気持ちもありましたが、私だからこそ、これから挑戦を考える皆さんに勇気やチャンスを示せるのではないか、事業を継続する上で必要なステップアップだと感じ、挑戦を決意しました。

そして、2024年8月に自宅敷地内に独立型の店舗を新築しました。これは、子育て中の女性が家庭と仕事を両立できる環境を作りたいという思いからです。また、インナーケアの新メニューとしてハーブセラ・よもぎ蒸しが、従来のエステやリラクゼーションの層を超え、多くの方の興味を引いております。また、本荘や能代など遠方からも通ってくださるお客様も増えました。生活スペースと店舗を切り離したこと、営業時間も拡大し、お客様のご都合に合わせた予約が可能になったことも大きな成果です。

私が感じている潟上市の強みは、

子育てをする上での安全と安心があり、人と人との距離が近いことです。事業においても同様で、商工会の方々

対し、稼げる力を高めるための後押しをしたいとの思いがあります。

潟上だからできしたこと —潟上の魅力

■ 取組の成果と潟上の強み

市長 続いて、取組の成果や潟上の魅力・強みも踏まえてお聞かせください。

佐藤 「Sugar」をオープンして、来店客数が5倍以上に増加しました。以前は60代以上の方が中心でしたが、今では20代や中学生も来店され、客層が大幅に広がりました。

また、お店ではコーヒーに佃煮を一口付けて提供し、佃煮に触れる機会を作っています。カフェで飲食されたお客様の20~30%が佃煮を購入されており、当初目標の5%を大きく上回りました。青森県などの遠方からわざわざ来てくれるお客様もあります。

潟上市の強みは、秋田市に近いため交流人口が多いところです。これは、まだまだチャンスがたくさん存在することを意味します。パンケーキを魅力のきっかけとして、お客様に潟上市に足を運んでいただく機会を創出していきたいです。

鈴木(直) 新店舗を設けたことで、今までよりもお客様の層が広がり、売上も月によっては1.5倍に増えています。

特に、新メニューのハーブセラ・よもぎ蒸しが、従来のエステやリラクゼーションの層を超え、多くの方の興味を引いております。また、本荘や能代など遠方からも通ってくださるお客様も増えました。生活スペースと店舗を切り離したこと、営業時間も拡大し、お客様のご都合に合わせた予約が可能になったことも大きな成果です。

私が感じている潟上市の強みは、子育てをする上での安全と安心があり、人と人との距離が近いことです。事業においても同様で、商工会の方々

が親身になって相談に乗ってください、小さい事業であっても否定せずにチャレンジを応援してくれる空気が、潟上市にはあると感じています。



市長 潟上市の発展のために事業者の皆さんに稼いでいただくことが大切です。やる気のある事業者へととん支援していくので、売上・生産性向上を目指していただきたいです。お二人のお話を伺い、この補助金を創設して良かったと実感しています。

「稼げる力」を高めて —未来の潟上の可能性

今後の事業展開と 将来の潟上市への期待

市長 それでは、今後の事業をどのように発展させたいか、また将来の潟上市に期待することについてお聞かせください。

佐藤 今後は地元のフルーツを活用した季節のメニューを増やし、地域を盛り上げていきたいです。カフェに来たお客様が「佃煮って美味しいね」と感じていただき本来の事業の柱である佃煮の販売拡大につなげていきたいです。

また、「Sugar」を目的地にし、観光のきっかけを作っていきたいです。市行政への期待ですが、稼げる力創出補助金はやる気のある事業者を応援するという趣旨で、挑戦しやすい環境を作っていただきたいです。今後も、挑戦を支援する仕組みを継続していただきたいと願っています。





鈴木(直) 私はこの業界に20年間携わっていますが、この仕事は家庭の事情などで続けるのが難しく、人材不足が問題視されています。今後は、技術提供だけでなく、私の経験を活かし、講師や人材養成など女性がこの仕事を受けられる環境づくりに貢献したいと考えています。

また、温活の重要性を踏まえ、ハーブセラを通じて産院や医療との提携を目指しています。女性の体が健康な状態を保つことは、少子化対策にも結びつく大切なことであると考えています。

市への期待は、佐藤さんと同じく、これからも挑戦したい人を応援し続けてほしいと思っています。

市長 稼げる力創出補助金は、まさにシンプル・イズ・ベストを追求し、皆さんがやる気を出すインセンティブとなるように創設しました。

人口減少社会において、市内に働く場を確保し、市民の皆さんが潟上市に住んでいただく理由づくりをすること



が非常に大事です。この事業は狙い通りの成果が出ていたことから、私が市長である限り、継続していきたいと考えています。

これから挑戦を考えている方々へ

市長 最後に、これから挑戦を考えている方々へメッセージをお願いします。

佐藤 人口が減少していく中で、何もしなければ事業は縮小・衰退してしまいます。新しいチャレンジにはリスクがありますが、リスクを取らなければ生き残っていけないという強い危機感があります。ぜひリスクを恐れずに思いきり挑戦していただきたいと思います。

鈴木(直) 事業を始めるには勇気がいりますし、特に子育て中は今がタ

イミングではないと考えがちです。まずは一歩踏み出す勇気を持ってほしいです。踏み出してみれば同じ悩みを持つ人が増え、相談する人も増えます。一緒に潟上市を盛り上げていける方が増えることを願っています。

市長 お二人から人口減少というキーワードが出ました。秋田県は人口減少が進んでおり、潟上市は6年連続で人口の社会増が続いています。しかし、先々を見れば人口減少は避けられません。行政も稼ぎ、事業者さんにも頑張っていただくことで、税収が増え、働く場の確保にもつながります。

お二人のように新しい取組をしたいという方には、ぜひ潟上市や商工会へ相談していただきたいです。私もこれからも皆さん生き生きと仕事ができ、安全・安心に暮らせるまち、愛着心持てるまちを目指して、まちづくりを進めてまいります。本日は貴重な機会をありがとうございました。

今回の座談会を通じて、新たな挑戦への勇気とリスク軽減がとても大切であることが分かりました。伝統的な佃煮製造から観光の目的地を目指すカフェ事業への挑戦、そして女性の働き方と健康を支える独立型サロンとしての挑戦。二つの異なる挑戦は、潟上市という地域社会の「人と人の距離の近さ」という強みに支えられ、未来の可能性を広げています。



潟上市中小企業等稼げる力創出補助金

△事業内容・要件

売上を10%以上向上を目指とする事業の多角化等に対して支援します。

△補助率・補助額

- 単独の取組 対象経費×2分の1以内(限度額500万円)
- 複数の取組 対象経費×2分の1以内(限度額1,000万円)



TEL 018-838-0117 FAX 018-878-7306

Quick
印刷物全般・看板・サイン
デザイン/編集/ホームページ/Tシャツ
タオル/缶バッジ/ドローン各種撮影/動画編集

潟上市天王字上江川47-1069 有限会社クイック 検索

商工会からのお知らせ

第3回 地元のイチ推し!秋空特産品マルシェを開催

秋田駅前の集客スポットにて、潟上市及び周辺地区の事業者が一体となってイチ推し商品の販売会や体験コーナーなどのマルシェを開催しました。

△開催日: 令和7年10月25日(土)

△場所: 秋田駅前アゴラ広場

△出店者数: 25店 (潟上市13店、男鹿市・湖東地区・河辺雄和地区12店)

△出店内容: 物産・物品販売、飲食物販売、ワークショップなど

△目玉企画: おトクなお買物券販売

ガラポン抽選会
ステージイベント

△来場者数: 約3,300人



- ★潟上市に多くの特産品があることを初めて知りました。
- ★お得なお買物券を利用して美味しいものたくさん食べることができました。
- ★機会があれば潟上市に行き、実際の店舗廻りをしてみたいです。



- ★人通りの多い場所での開催で様々な年齢層のお客様が立ち寄ってくれた。
- ★自社の店舗PRチラシを配布することができ、その後の誘客につながった。
- ★他の出店者と交流し様々な販売スタイルを見ることができ勉強になった。

潟上市認証ブランド事業【銘品(非食品)&特産品(食品)】

商工会では、地域資源や独自技術を用いた商品をブランディングし、認証品として発信することで、市外への販路拡大を強力に支援しています。

■「潟上市認証銘品制度」を新たに新設!

市内で生産された、または市内の原材料を使用して製作されたモノ(非食品)を「潟上市認証銘品」として2品認証しました!

硝子彫刻工房 九炉磨藏



硝子彫刻 オリジナルロックグラス

お客様のご要望を限りなくデザインしたロックグラス。彫刻と無加工部分のコントラストが際立つ、洗練された仕上がりです。

中居釣具店



中居釣具伝承毛針(海用)

海釣り専用に開発された高耐久の疑似餌。オキアミや小魚を思わせるフォルムで高い食い付きを実現し、漁師からも信頼されるロングセラー商品です。

■「潟上市認証特産品」を新たに2品認証しました!

令和7年12月現在: 34商品(13社)

(株)ジュー・ユー(パティスリー パルテール)



生バターラルト ~フルーツマリアージュのアソート~

秋田県産米粉を使ったタルト生地にフルーツバタークリームとを合わせたアソート。上品な酸味とやさしい甘みが特長です。

佐藤食品株



わかさぎきなこ棒

わかさぎの甘露煮に、香り高い国産きな粉の香ばしさを重ねました。わかさぎのやさしい旨味が広がる、後を引く美味しさです。

秋田県潟上市観光サイト「Let's Go! KATAGAMI」開設しました!!

新たに潟上市の観光情報を掲載したサイトを開設しました。観光スポット、食事処、見学・体験メニュー、祭りやイベントなど情報満載です。ぜひご覧ください!

Let's Go! KATAGAMI
秋田県潟上市観光サイト



KATAGAMI
潟上市認証特産品
潟上市認証銘品



「税務個別相談会」のお知らせ

商工会では、確定申告に合わせて税理士による所得税・消費税の申告相談会を実施します。

▽日 程：2月26日(木)、3月10日(火)

▽会 場：潟上市商工会

▽時 間：10:00～17:00 ※相談時間は1事業所につき30分（要予約）

▽申込方法：商工会へご連絡ください。

▽そ の 他：日程変更の場合は潟上市商工会ホームページにてお知らせします。



秋田県SDGsパートナー 登録会員のご紹介

登録をご希望の方は商工会までご相談ください。

戸田釣具店(小売業)



【重点取組】

- ▽プラスチック製レジ袋の削減
- ▽プラスチックごみを出さない
- ▽クリーンアップ活動への参加



SDGs宣誓書はこちら

寿し処かねちょう(飲食業)



【重点取組】

- ▽食品ロスの削減
- ▽省エネの徹底
- ▽地産地消の実践



SDGs宣誓書はこちら

戸澤電気管理事務所(電気工事業)



【重点取組】

- ▽電気保安のベストパートナーを目指す
- ▽防災、減災、早期復旧対策の推進
- ▽働きがいのある職場づくりの推進



SDGs宣誓書はこちら

11月20日(木)、
N H K ホール
(東京都渋谷区)
で開催された
**第65回商工会
全国大会**にて、
本会からは次の
とおり表彰を受けました。

東北経済産業局長表彰

役員功労者…千田 清隆
優良常勤役職員…安田 幸博、櫻庭 澄子

秋田県商工会連合会会長表彰

役員功労者…平野 久貴
青年部功労者…京谷晋一郎、齊藤豊一郎
千田 浩太、伊藤 一貴

潟上市商工会「(旧)広域指導センター」の売却について

令和6年3月末をもって閉所となりました建物(土地含む)を売却します。ご興味のある方は商工会までお問い合わせください。

土地・建物情報

- (1)住所 溝上市天王字上江川147-936 (2)土地 241.39m² [宅地]
(3)建物 ①建築時期：昭和47年1月17日新築(昭和57年8月7日増築)
②構 造：鉄骨・鉄筋コンクリート造、
陸屋根・亜鉛メッキ鋼板葺2階建て
1階：91.73m² 2階：100.08m²

新会員紹介

Welcome
new face.

- ①事業所名 ②代表者名
③所在地 ④業種
⑤電話番号 ⑥コメント

①池田工業(株)

②池田 寿次

③昭和大久保字宮
の前320-3

④建設業、廃棄物収集運搬業

⑤090-7072-8925

⑥プラント洗浄(高圧洗浄)、廃棄物収集運搬業などを行なっております。



①ハウスビルダー継

- ②継 田 翔 吏
③天王字長沼85-25
④建築業
⑤090-7521-3051
⑥住宅リフォーム工事を行っています。小さな修繕もお気軽にご相談ください!



①龍のひげ動物病院

- ②岡 衛 司
③昭和豊川竜毛下齊藤田60
④動物病院
⑤018-838-7388
⑥令和7年2月にオープンした動物病院です。よろしくお願いします。



①HAIR COCORU

- ②内 藤 綾 子
③天王字追分西5-26
④美容業(トータルビューティサロン)
⑤090-8016-2254
⑥ヘアケア、メイク、マツバーカー、ヘッドスパ、インナーケアなど美容に関することはHAIR COCORUにお任せを!



①志摩建築

- ②志 摩 勇 輔
③天王字北野289-20
④大工工事業
⑤080-2810-1416
⑥令和7年8月に創業し一般住宅の大工事をしています。



からだの悩みに寄り添う整体

picchio
ピッキオ
リラクゼーション & 整体

018-873-7037

潟上市天王字上北野4-406

営業時間／10:00-20:00

定休日／毎週月曜日+不定休
(金曜日か土曜日)

駐車場 4台

企業主導型保育園

みんなのみらい メルシティ潟上園



準備いただく物は、着替えとバスタオルだけ!
その他必要な物は園で用意します。

土日祝日も開園します!

おむつ
布団など

入園申込み・ご見学は電話 018-853-0681 にお問い合わせください

経営の
お役立ち情報



潟上市の
観光情報

